

Este hecho ha indignado á todo el pueblo y se teme que esto dé lugar á sucesos gravísimos, si no destituyen al *mantenedor del orden*.

A tales autoridades, tales funcionarios; mientras no se haga un barrido total en este municipio y después venga una activa desinfección, ni podrá haber paz ni tranquilidad, ni bienestar en este pueblo. y si no véase la muestra: En un establecimiento, vulgo *tasca*, unos cuantos miembros del borregato piadoso, demostrando que siguen y defienden las doctrinas de Cristo la emprenden á golpes con un vecino de Velada, por motivos fútiles surgidos de la discusión dejándole herido de consideración.

Intervienen los representantes de la justicia y detienen á un compañero nuestro llamado Ezequiel Suela y á Esteban Sánchez, también socialista. A este último le obligan á que declare que el agresor ha sido Suela, pero este compañero y el herido dicen que Ezequiel no estaba siquiera en la *tasca*. Así es que el hijo del secretario no pudo, como intentaba, echar el mochuelo al Ezequiel Suela, á quien aún debe la soldada del verano anterior, para salvar á los autores, miembros del borregato; el culpable de la cristiana valentona fué un sereno que estaba BORRACHO, pues dicen que decía el mantenedor del orden: *¡duro con él!* al mismo tiempo que se tambaleaba y se le caía el mozo....

¿Qué le parece, señor gobernador, el púbito administrativo de este pueblo, hay razones para emigrar de él, ó no, si usía no decreta de un plumazo la destitución hasta del último barrendero?

Un cacique que había convertido un sembrado ajeno en picadero para domesticar su cabalgadura, fué llamado al orden por un obrero decente de este pueblo y el cacique, concejal por añadidura, que le conoce al detalle, arrastró una vara por las piedras de una era y el cacique tocó espuelas todo despavorido....

Y dicen que la lavandera se tapó las narices al lavar los calzoncillos días después.

Verídico.—Corresponsal.

UNA ALCALDADA

HUECAS EN ESTADO DE SITIO

Huecas, que dista de Fuensalida 4 kilómetros, por consejo de los compañeros vecinos fuimos los compañeros Inocente González y un servidor á darlos una pequeña advertencia sobre la crisis de trabajo (porque estaban en huelga con los patronos) para que sean prudentes y humildes, estén unidos en un lazo fraternal en su Sociedad. Ponerlos los libros al corriente, pues estos nobles compañeros desde que los organizó el compañero Alonso, están continuamente en una completa batalla por los caciques burgueses y el Diputado provincial D. Gregorio López que es dueño y señor de vidas y haciendas el Kaiser de dicho pueblo.

Pues estando en el local destinado de Centro, y dan toles á conocer el ejemplo de humildad que tiene que obtener recibimos un aviso por el sereno, que el alcalde monterilla nos espera en la puerta. Mi compañero y yo como fieles servidores en el acto estuvimos en interperie (advertiendo que eran las ocho de la noche) y ¡Oh sorpresa! nos vimos rodeados de 4 parejas de la guardia civil, de los serenos, el aguacil y el monterilla. Y tuvíamos el siguiente diálogo.

¿Qué autorización tienen Udes. para venir á este pueblo? á la cárcel, á la cárcel.

Mire Ud. señor alcalde, nosotros hemos venido á enseñar á nuestros compañeros lo que ignoran que es la principal misión en nuestro socialismo; porque ellos á falta de que llevan dos ó tres meses escasos lo ignoran

Los hé dicho á Udes. á la cárcel porque no traen permiso del Sr. Gobernador.

«Cumpliremos nuestro deber de respetar á la autoridad; pero sepa V. señor alcalde que comete un atropello que está fuera de la ley y téngase á las consecuencias que le puedan sobrevenir.»

El cabo de los guardias comprendiendo el tal atropello que éramos víctimas; nos aconsejó que nos fuéramos á nuestro pueblo y diéranos todo por terminado, y nos acompañó hasta el mismo camino. ¡Pero para el burro del monterilla Vidal Carrasco, no hay un correctivo? señor gobernador, señor ministro de la Gobernación. ¿O es que estos alcaldillos tienen más poder que V. E. ¿A dónde está el patriotismo señor Marqués de Alucema, y el derecho de ciudadanía? Los obreros no somos seres humanos, porque no podemos defender nuestros derechos ni aun salir de su localidad.

Tome nota nuestro diario Socialista y dé publicidad para que el señor ministro de la Gobernación vea demostraciones de que somos patriotas, porque de no haberlo sido es fácil que le pasara mal el imbécil instrumento del más imbécil aun D. Gregorio López. El Corresponsal.

EL 1.º DE MAYO

En Toledo

En la Casa del Pueblo, á las diez y media de la mañana, se celebró un mitin, como en años anteriores, para conmemorar la fiesta del 1.º de Mayo; presidió el compañero Policarpo Borbón é hicieron uso de la palabra los compañeros, Félix Fernández, de Toledo, Felipe Recarte, de la Sociedad de Canteros de Madrid, Emilio González Linera, Tipógrafo, de Madrid, Vidal Espinosa, Presidente de la Sociedad de Canteros de Madrid, José López Baeza, Tipógrafo de Madrid.

Los oradores estuvieron á la altura de su acreditada reputación oratoria; hablaron acerca de lo que significa el 1.º de Mayo, criticaron acrememente la gestión de los gobiernos, la mal llamada ley del servicio militar obligatorio, que reputaban de *ley del embudo*, acometieron con gran agudeza los problemas nacionales; hicieron mención de la situación lamentable en que están en la localidad ciertos oficios, y entre ellos el de conitero, por la desidia de los obreros más que por la presión patronal; tuvieron frases de franca hostilidad para la Prensa burguesa, causa, en muchos casos, de las desdichas del país, por mostrarse siempre más propicia á la defensa de sus particulares intereses que á los del pueblo productor: de los sucesos de Valladolid también hicieron muy hábiles comentarios, y apelando á la elocuencia de los números demostraron que España estaba en bancarrota por culpa exclusiva de sus gorbentantes y del pasivismo de los gobernados.

El acto resultó concurridísimo y animado, observándose, como siempre, el mayor y completo orden.

En Talavera de la Reina

El día 30 de Abril á las nueve de la noche se celebró un mitin en el amplio local de la Casa del Pueblo, al que concurrió un numeroso público.

Fueron oradores el compañero Presidente de la Sociedad Agrícola de la localidad y nuestro compañero Alonso, de Toledo.

El 1.º de Mayo se celebró con gran animación, recorriendo las principales calles talaveranas los obreros con sus vistosas banderas.

Al terminar la manifestación varios compañeros de la localidad hicieron uso de la palabra. El orden fué completo.—E. G.

Consuegra.

La primera vez que en este pueblo se celebró la fiesta del trabajo ha sido un acto verdadera-

mente extraordinario; más de seis mil personas recorrieron las calles de Consuegra á los acordes de una banda de música.

El orden fué completo, pues para hacerlo guardar á todos, la Sociedad nombró numerosos socios de orden.

Por la tarde se celebró un mitin monstruo, pues acudieron tantas personas á él que cuando aún no se había empezado el acto, ya no podían penetrar más en el anchuroso local destinado para su celebración.

Actuaron como oradoras los compañeros presidente, vicepresidente y secretario de la Sociedad consaburense, el compañero Tío y la compañera Sofía Seguí, de Madrid.

Por la noche hubo velada musical en la Casa del Pueblo.

Merecen felicitación expresa estos compañeros por su entusiasmo y por el éxito alcanzado. D. J.

En Valdeverdeja.

También este importante pueblo celebró con gran brillantez el 1.º de Mayo.

Por la mañana se verificó la manifestación como acostumbra mis queridos verdejos á celebrar estos actos, que siempre resultan imponentes, tanto por su número como por su seriedad. Recorrieron las calles en medio de atronadores vivas á la unión de los trabajadores y con perfecto orden se disolvieron tan pronto como fue recorrido el itinerario.

Por la tarde fué preciso organizar el mitin en las eras, en virtud de no haber local capaz para tan enorme concurrencia dentro del pueblo.

Hicieron uso de la palabra los compañeros Alejandro Gamonal, Alberto Moreno, la compañera Eusebia Fernández, obrera del campo que no sabe leer ni esbribir, y el presidente de la Sociedad Juan García; todos de la localidad.—T. S.

Belvis de la Jara.

En este pueblo se celebró el 1.º de Mayo de modo originalísimo.

Según iba recorriendo la manifestación las calles, en cada plaza se decía un discurso alusivo al acto.

Fuera esta novedad ó el ambiente de rebelión que se siente en toda la provincia fué lo cierto que la animación superó á la de otros años, pudiéndose contar por millares el número de trabajadores que seguían la bandera respetuosa y ordenadamente.

Entre otros usó de la palabra en varias plazas el compañero Felipe Muñoz.—M. G.

En Bargas.

Hubo mitin por la mañana en el que tomaron parte los compañeros Moreno, de Bargas, Ortega de Toledo y Labajos y Rives Moyano; de Madrid; en último término habló el presidente de aquella sociedad.

Por la tarde fué la manifestación, con la banda de música y bandera á la cabeza.

Por la noche la banda amenizó unas horas de expansión y el elemento joven bailó en la plaza.

Ambos actos fueron presenciados por nutridísima concurrencia.—Corresponsal.

Pueblanueva.

A los acordes de la música se celebró en este pueblo la manifestación que resultó concurridísima.

En el mitin actuó como oradora la compañera Ana Posada y el camarada Mateo Ferrero, ambos de Madrid.

Ha sido un acontecimiento el primero de Mayo en este pueblo.—I. R.

Borox.

Se celebró un mitin muy importante en el que tomaron parte los compañeros Parades y Alonso.

El presidente Grediaga hizo el resumen. La animación fué extraordinaria.—P. J.